

1

作文として表現が工夫されていると思う文章を選びましょう。

①アの「いっぱい歩いた」はややくだけた表現で、イの「長い距離を歩いた」は作文らしいあらたまった表現です。

また、「**足が軽くなる**」という慣用句も使っています。このように慣用句を使うことで、レベルの高い文章に一步近づきます。

ア「**チョー足ヤバイ**」でもつらさは伝わりますが、友達と話しているような言葉遣いなので作文には適していません。

②イは、一文が長すぎるため読みづらく、分かりづらい印象です。アは「なぜなら」と接続詞を用いているため、一文が短く分かりやすくまとまっています。また、「**太陽のような笑顔**」と比喻を用いることで、書き手がアイドルに対してどんな印象をもっているかが具体的に伝わる文章になっています。

③まず、イには敬語表現の間違いがあります。「拝見」は謙語なので相手の動作には使えません。アの「見てくださり」が適切です。

アの表現の工夫は「**二カ月前から練習**」と具体的な数字を用いている点、「**会場がゆるるほど盛り上がる**」というイメージをかきたてる言い回しをしている点です。会場がゆるる＝多くの観客が湧いていることが伝わりますね。

2

コミュレシピで今まで学んできたことの集大成です！

①敬語表現の誤りです。「送る」を尊敬語にしましょう。

②一文の長さ&言葉の使い方を直しましょう。

毎日練習していることと、声の大きさのことにについて、二つの話題がひとまとめになっているので、句点を入れて文を分けると文章がすっきりしますね。

「～のせいで」は好ましくない結果の原因を指すときに使うため、「おかげで」が適切です。

③こちらにも敬語表現の誤りです。「うかがう」は「行く」の謙語なので、「(相手か)来る」の尊敬語である「おいでになる」「お越しになる」「いらっしゃる」などが適切です。

キソドリル⑬ 推敲をしよう2

13 キソドリル
推敲をしよう2 (表現を練る)

1 あなたは作文を書くようにしている。より表現が練られていると思うほうに○をつけよう。

アとイは、どが通うだろう?

①ア(○) 今日校外学習でした。いっぱい歩いたので、チョー足ヤバイです。

イ(○) 今日は校外学習でした。長い距離を歩いたので、足が軽くなりました。

②ア(○) 私はアイドルの動画を見るのが好きです。なぜなら、アイドルが太陽のような笑顔で歌う姿を見ると元気が出るからです。私も、元気を与えられるアイドルになりたいです。

イ(○) 私はアイドルの動画を見るのが好きで、アイドルは笑顔がかわいくて、歌う姿を見ると元気が出るの、こんなアイドルになりたいです。

③ア(○) 文化祭のお笑いライブは二カ月前から練習しました。本番は多くの人が見てくださり、会場がゆるるほど盛り上がりました。

イ(○) 文化祭のお笑いライブはいっぱい練習しました。本番は多くの人が見てくれて、めちゃくちゃ盛り上がりました。

2 あなたは親戚に送る案内状を書いている。書き改めて、よりよい手紙にしよう。

① お送りいただき(送ってください)

② 私のクラスは一カ月前から毎日練習しています。最初は声小さかったのですが、先生のアドバイスのおかげで、私も大きい声で歌えるようになってきました。

③ おいでください(お越しください)

ポイント

- 言葉を適切に選んでいるか、確認しよう。(1)(2)(3)
- 主語と述語が対応しているか、確認しよう。(2)
- 一文が長すぎないか、確認しよう。(2)

ここで覚えてほしいこと

推敲の本来の意味は、文章を何度も練り直すこと。誤字・脱字、文法の用法だけでなく、表現の工夫や言葉の順番・取捨選択を練り直すことで、文章の中の自分の感情やその場の情景など、伝えたいことが相手に伝わりやすくなるよ。

まずは自分の書いた文章を何度も見直そう。そうすると、「この表現の方が分かりやすいかも?」「この言い回しだと臨場感が出るかも!」が見えてくるよ。「読みやすい」「分かりやすい」さらには「面白い」と思ってもらえる文章を目指そう!

どちらの文章が読みやすいかな?



@Piyo_com 3日前
え、うさくまカップル大好きすぎるんだけど、踊ってる動画が一番好きなんだけど、マジでとおとくしてめ笑目あわせるのやばい!あと手つなぐところかめっちゃ好き♡
👍 2966 🗨️ 返信



@Piyo_com 3日前
うさくまカップル大好きすぎる!特に踊ってる動画が好き。目を合わせるところが尊いんだよね~!あと手をつなぐところもめっちゃ好き♡
👍 2966 🗨️ 返信